

HOMÉLIE DE LA FETE DU CHRIST ROI DE L'UNIVERS 2025

SAMEDI 22 NOVEMBRE A SAINT-PIERRE, ET DIMANCHE 23 NOVEMBRE A SFX ET SH

Mes frères, mes sœurs,

Avec cette fête du Christ Roi de l'Univers, nous arrivons au terme de l'année liturgique C (le dimanche prochain, 1^{er} dimanche de l'Avent, commence une nouvelle année liturgique, année A).

La grande proclamation de ce dimanche **c'est le Christ est Roi de l'Univers. OUI, le Christ est Roi. Il ne nie pas qu'il est Roi**, mais son royaume n'est pas à l'image des royaumes de ce monde, il n'est pas comme Roi à la manière des rois de ce monde. Les rois de ce monde gouvernent en maîtres, ils dominent, ils écrasent. Au contraire, le Christ a un Royaume où l'amour prédomine, un royaume où il n'y a pas des dominés et des dominants, mais tous sont enfants d'un même père, qui les a tous créés à son image.

Quant à l'Évangile de ce dimanche, il nous surprend, en ce qui concerne la royauté du Christ, avec la scène bouleversante du Calvaire : Au-dessus de sa tête, il y avait cette inscription : celui-ci est le Roi des juifs.

Tout semble contredire la royauté du Christ : son apparente faiblesse, les moqueries, l'abandon. Et pourtant, c'est précisément là, dans l'humiliation et la souffrance, que sa royauté se révèle.

Oui, ce Roi que nous contemplons n'est un roi couronné d'or, mais d'épines; un roi qui ne siège pas sur un trône, mais sur une croix. Il est un Roi différent des rois de ce monde qui règnent en maîtres et dominent les autres.

Jésus est plutôt un roi qui nous présente d'autres caractéristiques du Roi, différent des rois de ce monde.

Il est un Roi au service de ses sujets, au service des autres : il est toujours prêt à accueillir, à consoler, à servir tous les autres.

Il est un roi qui règne en donnant sa vie : le plus grand témoignage de l'amour, c'est de donner sa vie pour ses amis.

Comme vous le savez, le monde admire les puissants, les vainqueurs, ceux qui dominent. Mais le Christ, lui, règne en se donnant, en ouvrant le bras pour rassembler toute l'humanité. C'est sur la croix que se manifeste la puissance de l'amour plus fort que la haine, de la miséricorde plus forte que le péché, de la vie plus forte que la mort.

Jésus ne règne pas malgré la croix, il règne par la croix.

Sa couronne d'épines révèle la vérité de Dieu : un Roi qui ne garde rien pour lui, un Roi qui prend sur lui notre mal et le transforme.

Il est un Roi qui écoute le cri du pauvre : A coté de Jésus, deux condamnés. L'un se moque ; l'autre, humblement, laisse tomber les masques et dit : Souviens –toi de moi quand tu viendras dans ton Royaume. Et Jésus lui, répond : Aujourd'hui, avec moi, tu seras dans le Paradis.

Ce dialogue est l'un des plus beaux passages de toute l'Écriture. Il dit que Jésus n'a pas seulement autorité sur nous, mais pour nous. Il règne en se tenant toujours du coté de celui qui souffre, de celui qui demande une seconde chance, de celui que le monde a déjà condamné.

Le premier à entrer dans le Royaume n'est ni un pur, ni un parfait, mais un pécheur qui a osé lever les yeux vers Jésus.

Voilà la grandeur de ce Roi : il ouvre son Royaume à ceux qui le reconnaissent comme Sauveur.

Il est un Roi dont le Royaume commence aujourd'hui : Quand Jésus dit à cet homme : 'aujourd'hui', il nous parle aussi à nous. Le Royaume n'est pas un rêve lointain; il commence maintenant, chaque fois qu'un cœur s'ouvre, que quelqu'un pardonne, que la paix se construit, que la justice progresse, que les plus fragiles sont respectés.

Le Christ règne sur l'univers, mais il veut surtout régner dans nos cœurs, transformer nos vies de l'intérieur.

Être citoyen du Royaume, ce n'est pas appartenir à une organisation, mais laisser la lumière de Jésus orienter nos choix, nos paroles, nos relations, et même nos combats.

En conclusion, Jésus Christ Roi de l'univers nous invite à devenir des témoins du Roi crucifié : Nous, chrétiens, nous savons que notre Roi règne par la douceur, la vérité, la fidélité, le service, le pardon. Il est donc différent des sauveurs puissants, des rois capables d'écraser les ennemis (de ce monde agité, si divisé, parfois violent).

Quand nous célébrons le Christ Roi de l'Univers aujourd'hui, ce n'est pas pour nous une fuite vers le triomphalisme, mais c'est une mission : porter sa paix là où nous vivons; choisir l'amour même quand il coûte; refuser la haine qui abime le cœur; nous tenir aux cotés des blessés de la vie comme Jésus l'a fait; annoncer par notre manière de vivre que le Royaume existe déjà.

Enfin, en contemplant Jésus Roi sur la croix, nous découvrons le vrai visage de Dieu : un Dieu proche, un Dieu qui pardonne, un Dieu qui sauve. Que cette solennité ravive en nous le désir de le suivre, non pas par devoir, mais par amour. Faits rois par notre baptême, nous devons vivre notre royauté en imitant le Christ Roi de l'Univers.

Nous pourrons ainsi formuler comme prière : Souviens –toi de moi, Seigneur, quand tu viendras dans ton Royaume, et tu nous diras : Avec moi, tu seras dans le Paradis.